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Eingereicht:  
 

 
Blockchain-Freundlicher Kanton Schwyz 
 
Die Distributed Ledger Technologie (DLT) und Blockchains ermöglichen eine effiziente und 
transparente Übermittlung von Geld oder Wertpapieren, ohne dass eine Drittpartei, wie eine 
Bank, involviert ist (peer-to-peer). Die Schweiz zählt im Bereich DLT und Blockchain zu den 
führenden Nationen, was beispielsweise die weltweit ersten staatlich anerkannten und 
regulierten Digital Asset Banken (AMINA Bank in Zug, Sygnum Bank in Zürich) oder die 
weltweit erste vollständig regulierte digitale Finanzmarktinfrastruktur (SIX Digital Exchange in 
Zürich) zeigen.  
 
Um die Attraktivität und die Konkurrenzfähigkeit des Blockchain-Standorts Schweiz zu erhalten 
und auszubauen, sind die Kantone Tessin, Neuenburg, Zug und Zürich der Swiss Blockchain 
Federation (SBF) beigetreten. Unter den Partnern der SBF befinden sich auch Hochschulen 
wie die HSLU oder die ETH Zürich. Die SBF deckt als Public Private Partnership die Bereiche 
Wirtschaft, Politik, Wissenschaft und Gesellschaft ab. Sie vernetzt relevante Akteure und 
fördert die volkswirtschaftliche und gesellschaftliche Verankerung Blockchain-basierter 
Anwendungen und Tätigkeiten.  
 
Auch im Kanton Schwyz sind bereits Unternehmen ansässig, die im Bereich Blockchain und 
DLT weltweit eine Vorreiterrolle einnehmen. Um die Chancen für den Schwyzer 
Wirtschaftsstandort als Blockchain-Standort proaktiv weiter zu verbessern, ergeben sich für 
uns folgende Fragen: 
 

- Hat sich die Regierung bereits einmal mit dem Beitritt zur Swiss Blockchain Federation 
(SBF) auseinandergesetzt? Falls ja: Warum wurde ein Beitritt nicht weiterverfolgt? 
Falls nein: Ist die Regierung bereit, einen Beitritt zur SBF zu prüfen? 

 
- In der “Strategie Wirtschaft und Wohnen 2035 Kanton Schwyz” hat sich die Regierung 

die Ansiedlung eines Hochschulinstituts zum Ziel gesetzt (primär in den Bereichen 
künstliche Intelligenz oder Life Science). Könnte sich die Regierung auch ein 
Blockchain- oder DLT-Institut einer Hochschule im Kanton Schwyz vorstellen?  

 
- Sieht die Regierung weitere Möglichkeiten, die Rahmenbedingungen zur Ansiedlung 

von Blockchain- und DLT-Unternehmen und Gesellschaften im Kanton Schwyz zu 
verbessern, beziehungsweise Anreize zu schaffen? 

 
Wir bedanken uns bei der Regierung für die Beantwortung unserer Fragen. 
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